
まんなかに愛のある未来会議　【テーマ/茅野市の施策について】

№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等） 議会の対応方針 行政側からの回答

1 行財政改革 要望 行政経営

施設関係（存続を望むもの）
・地域を盛り上げるため、コミュニティセンターを残してほしい。
・小学校、保育園、コミュニティセンター、みんな縮小する。
・環境館は必要で存続を望む。
・公共施設統廃合以外の方法を考えてください。
・市営温泉民営化は何が変わるのか。

廃止や統廃合に係る自分の
要望や意見を言う人が多い

意見等をお聞きした

2 行財政改革 要望 行政経営
施設関係（廃止・検討を望むもの）
・中央公民館のありかたが非活性化していると感じる。

建設的な意見で要検討 意見等をお聞きした

3 行財政改革
意見
要望

行政経営

副市長関係
・副市長は二人必要か？
・副市長の増員は反対。
・副市長の増員は公約に無く、まち懇でも話題に無かった。
・副市長の人件費を考えてほしい。

意見交換会の開催時期がタ
イムリーであった。

意見等をお聞きした

4 行財政改革
意見
要望

環境・市民生活
行政経営

区、自治会関係
・入区費を無料にしてほしい
・区・自治会に入ろうとしたが拒否をされた。
・区・自治会の入区費が高い。
・区役の半分を女性にしてほしい。
・区の運営を市も議会も理解していない。

意見等をお聞きした

5 行財政改革
意見
要望
提案

環境・市民生活
行政経営

その他の行財政改革関係
・業務の優先順位は決まっているはず。
・お金がないと云われると元気がなくなる。
・政策決定にAIを活用する。
・このままのスピードでは間に合わない。トライアンドエラーで繰り返す。
・これから財政が潤うことは考えられない、福祉子育て環境に予算を増やして
ほしい。

意見等をお聞きした

6 デジ田特区
意見
要望

環境・市民生活
行政経営

制度関係
・市民に分かるように説明してほしい。
・結局これって何なのか、方向、目指すものが見えない。具体策が見えない。
・ポータルサイトを使って必要な情報を届けることが必要。
・高齢者や弱者を置き去りにしていて市の見栄ではないか。

デジタル田園健康特区を健
康や農業関係だと思ってい
る？
制度そのものの説明が必要

意見等をお聞きした

総務環境委員会　意見交換会記録（いただいたご意見等の対応状況一覧表）

区分と分類

委員会ごとのテーマ

・行財政改革について　・デジタル田園健康特区(デジ田特区)　・ゼロカーボン　・公共交通(のらざあ)　・その他
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№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等） 議会の対応方針 行政側からの回答区分と分類

7 デジ田特区
意見
要望

保険・医療・福祉
健康関係
・市民利用者でなく医療機関のデジタル化と映ってしまう。
・健康の基本を本当に考えているのか。

デジタル田園健康特区を健
康や農業関係だと思ってい
る？
制度そのものの説明が必要

意見等をお聞きした

8 デジ田特区
意見
要望

産業経済
農業関係
・食の安全と医療の向上。
・植物工場の活用。

デジタル田園健康特区を健
康や農業関係だと思ってい
る？
制度そのものの説明が必要

意見等をお聞きした

9 ゼロカーボン
意見
要望
提案

環境・市民生活

施設関係
・水力発電所、小規模水力発電の設置
・薪の活用。
・公共施設の電気代や灯油代を再生エネルギーを使用すべきではないか。
・各施設の屋根に太陽光発電施設を載せてほしい。自給自足、防災対策にもな
る。

意見等をお聞きした

10 ゼロカーボン
意見
要望
提案

環境・市民生活
その他の意見
・各施設の経費をトータル管理する部署が必要。
・ゼロカーボンが本当に良いのか再検討が必要ではないか。

意見等をお聞きした

11 公共交通
意見
要望
提案

環境・市民生活

のらざあ関係
・運転が荒い。
・のらざあの課題を解決して。
・のらざあとライドシェアの関係を検討して。
・のらざあは、安いが時間に来ない。40分遅れた。
・使いたい年齢層には分かりにくい。
・今までのデータを活用して効率的に運用してほしい。予約できないときが残
念です。

市で運行しているタクシー
だと思っている。

意見等をお聞きした

12 公共交通
意見
要望
提案

環境・市民生活

その他の公共交通
・自動運転の可能な新交通システム(モノレール)の導入。
・観光振興支援とコラボして見直し。
・アフターのらざあを考えるべき。
・新しい技術が次々に出てくる。のらざあの撤退も考えて。
・タクシーの規制緩和してはどうか。
・子供用のらざあができないか。

意見等をお聞きした

13 DX推進 意見 行政経営

・DXの費用対効果を考えて。
・中央病院のDX推進をしてほしい。
・DXばかりに固執せずアナログも必要。
・DXは効果がわからない。

意見等をお聞きした
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№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等） 議会の対応方針 行政側からの回答区分と分類

14 その他
意見
要望
提案

環境・市民生活
行政経営

行政関係
・若い職員にやりたいことをやらせましょう。
・女性、若い人を管理職に登用してはどうか。
・ふるさと納税に係る返礼品を考えてほしい。(魅力のあるものに)
・市、議会の説明が不足。
・第６次総合計画の策定というが、5次までの検証はしたのか。
・水道水がおいしくない。
・明石市なみに少子化対策してほしい。
・茅野の広報誌が詳しいことが伝わってこない。
・ふるさと納税に高齢者トレーニング、ヨガ教室、エアロ教室インターナル教
室など。

意見等をお聞きした

15 その他
意見
要望
提案

環境・市民生活
行政経営

環境関係
・ごみの分別が多すぎる。
・市主体でコンポスト導入を図ってはどうか。
・プラなど分別されたものはどこへ行っているか？
・ゴミ袋への指名記入は徹底されているか。
・燃えるゴミ中の生ごみを別に分けて収集し、区ごとに表彰してはどうか。

意見等をお聞きした

16 その他
意見
要望
提案

環境・市民生活
行政経営

審議会等関係
・審議会などの議事録が公開されていない。(公開までが遅い。)
・審議会で資料を求めても出してくれない。

行政側に伝える
行政側から回答を求め
る

・審議会の議事録については、事務局
による会議録作成とＨＰ公開が遅く
なってしまったものがありました。今
後は早期の議事録作成を公開に努めま
す。
・審議会における資料提示について
は、審議会の正副会長とも協議の上、
必要な資料は可能な限り提示していき
ます。

17 その他
意見
要望
提案

環境・市民生活
行政経営

議会関係
・１年間の議員活動をわかりやすく報告して。
・区の運営を市も議会も理解していない。
・市、議会の説明が不足。
・ありふれた議会報告はいらない。

意見等をお聞きした

18 その他
意見
要望
提案

環境・市民生活
行政経営

その他の意見
・防災士への補助金を全額補助してほしい。
・市営温泉に市民イベントのポスターチラシをおいてもらえなくなった。
・駅ビル再開発は森ビルか。役所内でできないのか。
・市民館を文化政策の中心に据えてほしい。
・市民マラソンを開催して。
・我が家の前の道路を舗装して。
・社協の結婚相談は廃止すべき。

意見等をお聞きした
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